

PRIX DE LA CITOYENNETÉ DE LA FONDATION P&V

En deux mots

Participation, solidarité, émancipation et citoyenneté sont les notions-clés récurrentes dans toutes les activités de la Fondation P&V. Et parce que nous trouvons que cet aspect de citoyenneté est important et que nous voulons lui donner plus d'ampleur, la Fondation P&V décerne chaque année le Prix de la Citoyenneté.

Ce prix récompense toute personne, initiative ou organisation belge ou étrangère qui représente les valeurs et les idéaux de la Fondation P&V avec volonté et enthousiasme.

Quelle que soit la façon dont ces idéaux s'expriment, ils sont toujours fragiles et menacés, non par une minorité politique, mais par leur évidence même. Il faut donc régulièrement les réaffirmer, les renforcer et les diffuser de différentes manières, originales et convaincantes. Des voix indispensables doivent ainsi s'élever : des voix calmes, fortes, obstinées et charismatiques. De telles voix retentissent parfois et donnent alors aux autres à nouveau l'espoir et l'inspiration.

Le jury

Un jury de 50 personnes est chargé de découvrir ces voix. Les membres du jury proviennent du monde associatif, scientifique, de l'enseignement, des entreprises, de la politique et des médias. Ils regroupent différents courants de pensée philosophiques et idéologiques. Le jury est toujours à la recherche de personnes qui diffusent non seulement les valeurs de citoyenneté démocratique et solidaire d'une manière cohérente et autonome, mais aussi de personnes qui agissent selon ces valeurs de façon particulièrement convaincante.

Les lauréats

Comme évoqué précédemment, les lauréats sont des personnes, des initiatives ou des organisations qui s'investissent pour une société tolérante, solidaire, juste et démocratique. Une société où l'ouverture est synonyme d'enthousiasme et de créativité.

Prix de la Citoyenneté de la Fondation P&V 2008 - Jeanne Devos et Simone Susskind



Sœur Jeanne Devos reçoit le prix pour son travail à Mumbai et en Inde, la création et l'initiative du National Domestic Workers' Movement. Avec le soutien du NDWM, Jeanne Devos se bat pour que les employés de maison obtiennent un salaire honnête et des conditions de travail décentes. Il s'agit principalement de femmes et d'enfants. Le NDWM est aujourd'hui actif dans 22 Etats indiens et compte 3 millions de membres, qui se préoccupent du sort des quelque 90 millions d'employés de maison en Inde. Dans différents Etats, le mouvement a déjà œuvré pour d'importantes modifications de la loi, comme par exemple la reconnaissance du travail domestique comme emploi à part entière et l'introduction d'une loi relative au salaire minimum pour le travail domestique. Depuis 2006, une loi interdit le travail des enfants de moins de quatorze ans dans le secteur de l'hôtellerie-restauration et du travail domestique.



Simone Susskind reçoit le prix pour son action en faveur de la paix au Moyen-Orient, pour la contribution qu'elle a apportée à la réalisation d'un dialogue entre Palestiniens et Israéliens. Simone Susskind est incontestablement une de ces femmes pionnières qui ont mis l'accent sur la nécessité de promouvoir une participation égale des femmes à la résolution des conflits. Ses contacts avec ses amies palestiniennes lui permettent de découvrir la réalité de la vie des femmes des pays du Sud et plus particulièrement, du monde musulman. Elle va rapidement y étendre son action en jetant des ponts entre les femmes des deux rives de la Méditerranée, convaincue que la démocratie et le développement passent par le respect de leurs droits fondamentaux.